

富士中だより

八丈町立三根学園富士中学校 令和4年6月16日 第3号

ホームページ <http://www.hachi.jomachi-tyk.ed.jp/fuji-jhs/>

◇ 学校教育目標 ◇
自ら進んで学ぶ生徒
人や自然を愛する生徒
健康でねばり強い生徒
《校訓：自主・敬愛・根気》

「動物からのメッセージ～犬編～」

副校長

梅雨と言われる季節を迎え、湿度の高い日が多くなってきました。どんな天候でも朝晩ともに、富士中学校前の空港道路や海沿いの歩道では、犬の散歩をしている人を見かけます。たとえ雨の多い季節であろうと、犬の散歩は毎日の日課となっているのでしょうか。人間も犬も楽しそうにしている姿を見ることができます。「待て」、「おすわり」、「伏せ」等人間の言うことに楽しそうに反応していたり、「もっとはやく歩こうよ」と言わんばかりに飼い主の顔を見たり、クンクンと臭いをかぎながら歩いたり、さまざまな姿を見せてくれます。犬の生態等に関する本を読むと、これらの犬の行為は、人間にやらされているというより、やるのが楽しくてしょうがないという気持ちが勝っているからこそやる行為のようです。

富士中学校の日頃の授業や行事等では、生徒の取組を発表する自己表現の機会をつくっています。4月には修学旅行、海浜清掃、5月には生徒総会、校外学習、6月には職場体験等、場面に応じて自分から進んで判断して行動し、達成感を得ることでより効果的な表現を工夫する富士中生がいました。さらに中間考査に向けた放課後等の学習の場面では、自分の勉強だけでなく友達と同じ課題に取り組んで教え合ったり、繰り返し取り組んで身に付けたりする学習で細かい課題克服の目標を立て、時間を有効に使おうと努力する様子も見られました。活動を積み重ねながら次はどう取り組もうか、そのために何をしようかを考えることがだんだん楽しくなり、より学校生活を充実させられると素晴らしいです。

町の中で人間と過ごす犬は、ペットとして飼われていることが多いですが、人間のために働くよう訓練され、活躍している犬もいます。空港等では、麻薬探知犬が活躍しています。乗客の荷物の中から違法薬物を嗅ぎ分け、ハンドラー（犬を扱う係の人）に知らせます。犬の優れた嗅覚を活かした、違法薬物の流入を防ぐための手段の一つです。犬がかわいそうと思う人もいることと思いますが、犬自身は、ハンドラーと関わり違法薬物を探し出すことが楽しくてしょうがないのだそうです。探し出したことで褒められるのが待ち遠しい、もっとやりたいと言う気持ちになるそうです。

他に働く犬としては、牧羊犬や猟犬、警察犬、災害現場等で活躍する災害救助犬、障害のある人とともに過ごし行動する盲導犬、聴導犬、介助犬、介護施設や病院で活躍するセラピードッグやファシリティー犬等があります。捨て犬で殺処分寸前から救われて災害救助犬になった犬もいます。牧羊犬は、家畜をスムーズに移動させたり遠くに行かないよう見張ります。盲導犬や聴導犬、介助犬は、都内では見かけることが増えています。最近では、人間の病気の早期発見を犬ができるのではないかという模索もあります。それぞれ訓練を経て、みんな人間と働くことが楽しくて生きがいとする犬達です。また、介護施設等でセラピードッグを抱っこして笑顔になる人がいたり、災害現場で活躍する災害救助犬に感謝する人がいたり、犬の行動に人間は癒やされることがたくさんあります。

家庭でペットとして飼われている犬も、飼い主の心を癒やし、魅力溢れる毎日をもたらしてくれます。性格もさまざま人懐っこかったり、懐かないけど行動に癒やされたり、楽しそうに人間との生活を満喫しています。人間にとって、散歩や家庭での犬と一緒にいる時間は、かけがえのない時間となります。

そんな犬達からは、「楽しいことをして充実することで、自分を大切にしよう」というメッセージが発せられ、「うまくいかなかったら、やり直してまたやってみよう。それが毎日充実しているということだから」と言われているように思います。自分のやりたいことを自分から進んでチャレンジすることで育まれる自主性、取組内容を精査し判断して計画的に行動することで主体性が生まれ、楽しさを見い出して自己有用感の獲得につながると言えます。

今後とも、保護者・地域の皆様とともにより教育活動を充実させてまいります。富士中だよりや学校ホームページ等では、生徒の学習・行事の取組を紹介しています。どうぞご覧ください。

1 学年 校外学習

5月20日(金)曇り空、時々晴れという天候に恵まれ、無事に校外学習を実施しました。富士中学校から出発し、三根地区・大賀郷地区の各ポイントを班ごとに3か所巡りました。先生考案のクイズも手にし、頭と体を十分に使い充実した時間を過ごしました。最終地点の植物公園「キョンのいる広場」では、全班が時間前にそろって集合できました。緑豊かな公園でいただく昼食に疲れた体もすっかり回復しているようでした。

今回のスローガンは「団結・責任・自主性」。学級委員と班の班長、計7名で組織した実行委員をはじめ、各係長や各班員がそれぞれの役割を協力しながら果たしていく姿はとても立派なものでした。そして、帰り道も楽しそうに、お互いを励まし合い歩く姿が印象的でした。最後になりましたが、この日のために昼食の準備をしてくださった保護者の皆様のご協力に感謝いたします。本当にありがとうございました。(担当：1学年)



2学年 職場体験

6月1日(水)～3日(金)の3日間で、職場体験を行いました。いつもと違う生活に生徒は戸惑いながらも、事業所の方の話をしっかり聞いて取り組むことができました。生徒が記入したしおりからは緊張しながらも多くのことを体験できた喜びを読み取ることができました。(しおりは展示会で展示する予定です。)この体験を通して、将来の職業選択について理解を深めることができれば嬉しく思います。また、事後学習ではクロームブックを使って、体験した内容についてスライド作成を行っています。7月13日～15日に発表活動を行います。



今年度は、以下の事業所の方々にお世話になりました。

むつみ保育園、むつみ第二保育園、三根小学校、八丈書房、アメノモリ、シーピロス、八丈島警察署、藍ヶ江水産、消防本部、大志堂、給食センター、大賀郷小学校、BEANS、空間舎、八丈島薬局、八丈空港ビル、八丈ビジターセンター、農林水産総合センター 八丈事業所(水産庁舎)、八丈民芸やました、アサギク、長田商店の皆様 [順不同]

お忙しい中ご協力いただき、誠にありがとうございました。(担当：2学年)

新体カテスト



6月8日に全学年一斉で新体カテストを実施しました。今年は天候にも恵まれ、印象としてよい結果が出ていたように感じます。50mは4月に体育の授業の中でも計っているのですが、多くの生徒が記録を更新しました。これは2ヶ月で体力がついたことや、「体力向上の取組」で走るための基本動作をしたことの効果も考えられますが、「意欲」も大きな要素だと思います。それぞれの種目に挑むときの「意欲」や「雰囲気」に前向きな姿勢が伝わってきました。

毎年の結果を見ると、富士中生の体力としては概ね都平均を上回っているのですが、「投力」と「柔軟性」に課題があります。投力はハンドボール投げで、柔軟性は「長座体前屈」で測定しますが、生活の中に投げる動作や柔軟性が必要な動作が少ないことが考えられます。体育の授業でも毎回の準備運動でこれらの運動を取り入れるようにしています。



結果は11月ごろわかります。今年はどうなるか楽しみです。(担当：体育科)

バスケットボール部遠征報告 ~ 昨年の思いをバネに頑張りました ~

品川区夏季総体(6月4, 5日)に出場しました。遠征まで練習相手をしてくれたOG・OBの皆さん、遠征を応援してくださった保護者の皆様と先生方、技術指導・運営支援をくださった持丸卓コーチや高校の先生方と様々な方々からのご支援・ご協力に感謝いたします。試合は男女ともに1回戦突破(男子:対伊藤学園51-49、女子:対品川女子68-17)、2回戦敗退(男子:対東海46-94、女子:対荏原六21-81)でした。今回の遠征で1年間の練習成果を発揮し、選手たちは絆を深め、感謝の気持ちをもつことで成長することができました。今後ともバスケットボール部へのご声援をよろしく願います。(担当:バスケットボール部)

昨年の遠征で、僕は第4クォーターに出られずに沢山の涙を流しました。その時に父でもあるコーチにかけられた言葉は「泣けるほど練習したのか?」でした。それをきっかけに最後の1年間は誰よりも努力して、誰よりも研究しました。そして迎えた最後の遠征は、1回戦突破、2回戦敗退という結果でした。チームのメンバーそれぞれに色々な思いがあると思いますが、少なくとも僕は悔いなく、楽しい遠征になりました。本当に良い同級生を持ち、頼りある後輩たちに囲まれ、心強い保護者、先生方、コーチと一緒にバスケットボールをすることができて幸せでした。これまで目一杯バスケットボールをさせてくれた親に感謝しながら、みんなと家族とプレイできる時間を大切にして、次のステージに向かって頑張りたいと思います。
(男子キャプテン)

昨年、私はコートに沢山の忘れ物をしました。今年の遠征で忘れ物を取り戻すためにも1年間練習に励みました。今年の遠征では男女ともに1勝という結果を残せたことを嬉しく思います。私はこれまで沢山の人の支えられ、良い環境でバスケットボールができたことに感謝したいです。保護者の方、先生方、コーチ、本当にありがとうございました。そして一緒にコートに立った2年生のみんな入部してくれてありがとう。みんなのおかげでコートに立って勝つことができました。1、2年生のみんなは悔しい思いを忘れず、競争心をもって、部員全員で協力して来年も活躍してほしいです。
(女子キャプテン)

7月の主な予定

7月 1日(金) 安全指導 登校指導	13日(水) 職員会議
4日(月) 生徒会朝礼 避難訓練 三者面談(始)	19日(火) プール指導(終) 大掃除
6日(水) 音楽鑑賞教室	20日(水) 終業式 職員会議
8日(金) セーフティ教室	21日(木) 夏季休業日(始)
11日(月) 学校朝礼 八丈方言授業(1・3年)	25日(月) 夏季学習教室(始)
12日(火) 八丈方言授業(2年) 三者面談(終)	29日(金) 夏季学習教室(終) 小中高児童会生徒会合同会議